
 

Conseil municipal de Rezé – 5 avril 2014 

 

Installation du conseil 

 

Groupe communiste – Mireille PERNOT 

 

 

Madame la présidente, Cher-e-s collègues, Mesdames et messieurs, 

 

L’installation d’un conseil municipal n’est pas un évènement anodin. Si les récentes élections municipales 

ont montré le choix des Rezéennes et des Rezéens, l’élection du maire et des adjoints est un moment fort 

de la vie démocratique locale, concrétisant le vote démocratique exprimé par nos concitoyens. La preuve 

en est les personnes nombreuses aujourd’hui dans le public, que je remercie pour leur présence. 

 

Quels enseignements tirer de ces élections municipales ? Il convient d’abord de souligner que la victoire de 

la liste de rassemblement de la gauche témoigne de la reconnaissance d’un bilan très positif des 

municipalités de gauche qui se succèdent à Rezé depuis 55 ans. Mais il faut bien reconnaître que le 

contexte politique, économique et social qui pèse sur la vie quotidienne des habitants a compté dans le 

fort taux d’abstention et de non exprimés, comme dans les choix visant à sanctionner plus qu’à construire. 

La dégradation des conditions de vie des salariés, des retraités, des plus modestes a entraîné une vague de 

mécontentement préoccupant pour l’avenir de notre société, et qui doit être entendu. Et la droite aurait 

tort de triompher : ce sont bien les décisions politiques et économiques mises en œuvre depuis des 

années par les gouvernements successifs qui sont pointés du doigt par les citoyens. C’est ce rejet des 

politiques antisociales qui a conduit à la défaite de Sarkozy il y a deux ans. Et c’est le mécontentement à 

l’égard de la politique mise en œuvre par le gouvernement sous l’impulsion du président de la République 

depuis deux ans qui s’est exprimé à l’occasion de ces élections municipales. 

 

A Rezé, les communistes ont fait le choix de la construction à gauche, d’une liste de rassemblement de 

nature à poursuivre la politique progressiste que nous menons dans notre ville. C’est un choix inverse à 

celui d’une radicalité stérile qui ne peut conduire qu’à l’échec et favoriser la droite, nous l’avons vu dans 

un certain nombre de villes, y compris dans notre agglomération. Dénoncer c’est bien, agir et construire 

concrètement des politiques avec et pour les habitants, c’est mieux. 

 

C’est parce que nous combattons les cadeaux au patronat au détriment de l’emploi et des salaires et 

retraites qu’il est important d’avoir dans les institutions, au conseil municipal, des élus communistes dans 

les exécutifs.  

C’est parce que nous voulons développer le service public, l’investissement dans les activités culturelles, 

sportives, mener une politique de solidarité active en particulier en matière de logement et une politique 

de développement durable visant l’amélioration des conditions de vie dans la ville, parce que nous 

refusons l’amplification de l’austérité par les collectivités locales, parce que nous menons le combat pour 

la justice fiscale, que les élus communistes sont utiles dans une majorité de gestion.  

 

 

 



 

C’est aussi pour ces raisons et ces valeurs, que nous soutenons la candidature de Gérard ALLARD à la 

fonction de maire. Nous connaissons son engagement à gauche, de militant républicain, laïc et social au 

service de notre ville.  

 

Rezé est et a toujours été une ville populaire dans laquelle la solidarité, la laïcité, la démocratie sont des 

valeurs partagées. De la municipalité de Charles Rivière votant la gratuité des fournitures scolaires en 1929 

à celle de Gilles Retière faisant du logement social l’un des axes majeurs de la politique municipale, en 

passant par le grand programme d’équipements publics lancés par Alexandre Plancher en 1959 et par la 

création de l’école municipale de musique et de danse par Jacques Floch, la municipalité que va conduire 

Gérard Allard s’inscrira dans la poursuite de l’action au service des Rezéens et, en particulier, des Rezéens 

les plus modestes. 

 

Nous sommes particulièrement sensibles à sa volonté d’agir pour une économie créatrice d’emplois et 

socialement responsable, à sa préoccupation de rendre les jeunes, acteurs de leur avenir, à son ambition 

d’une nouvelle qualité de gouvernance démocratique à Rezé et à Nantes Métropole. 

 

Je le disais en préambule : Les attentes sociales sont là, nos responsabilités sont grandes ! Plus que jamais, 

les Rezéennes et les Rezéens ont besoin d’égalité, de justice sociale, d’un meilleur accès aux services 

publics. Plus que jamais ils auront besoin d’une municipalité à l’écoute des luttes sociales, développant des 

politiques publiques audacieuses, à la hauteur des enjeux sociaux et écologiques. C’est ce cap que les élus 

communistes auront à cœur de soutenir tout au long des six années à venir. 

 

Je vous remercie de votre attention. 


